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Une nouvelle fois je reviens vers vous. 
Une année vient de s’écouler dont la 
conjoncture actuelle nous laisse quelques 
fois perplexe. Mais c’est ainsi et nous 
devons continuer à œuvrer pour le bien-
être de notre village.

C’est ce que nous essayons de faire 
avec le conseil municipal chaque année. 
Nous élaborons des projets, réalisons 
des travaux pour rendre le village plus 
agréable, plus attractif, plus performant, 
tout en maintenant les finances et sans 
devoir augmenter la fiscalité.

Comme vous avez pu le lire au fil des 
gazettes de cette année, les projets 
réalisés ont été nombreux et conséquents 
en 2024.

Nous avons tout d’abord réalisé la 
deuxième phase des travaux de voirie 
le long de la RD8, du centre du village à 
l’intersection avec la RD86. Après la pose 
des bordures granit et le rétrécissement 
de la chaussée l’an passé, l’aménagement 
d’un espace partagé (cycliste/piéton) a vu 
le jour en même temps que la réfection 
en profondeur de la chaussée par le 
Département.  

Des travaux de rénovation à l’ancien 
presbytère ont été réalisés à la fois par 
des artisans locaux et les employés 

communaux des services techniques, 
notamment l’isolation des combles, du 
plafond du sous-sol et partiel des murs ; le 
remplacement de la chaudière fuel par une 
chaudière à granulés de bois, l’ouverture 
et l’installation d’une cuisine complète 
moderne, la salle de bain isolée, refaite et 
équipée à neuf. 

Une aire de jeux a été installée à côté 
du city-stade afin de compléter l’offre 
de l’espace plein-air pour satisfaire les 
plus petits. Ainsi que des tables de pique-
nique. 

Vous pouvez retrouver la présentation 
de cette espace dans la rubrique vie 
communale de la gazette. Je tiens 
à remercier particulièrement les 
associations, les P’tits Forfoulets pour 
l’achat d’une table de pique-nique et 
Gerbépal Animation pour l’achat du jeu à 
ressort « l’abeille ». 

Nous sommes maintenant en réflexion 
pour aménager un abri au-dessus des 
tables de pique-nique.

Cet été, nous avons engagé la rénovation 

thermique des bâtiments de l’école. Ces 
travaux ont été détaillés dans la gazette 
de septembre dernier et permettent 
de réduire la consommation d’énergie 
finale du bâtiment de 75 %. Les premiers 
retours des occupants de l’école et du 
logement sont très positifs : bien-être 
des élèves et des enseignants amélioré, 
qualité des conditions de travail et de 
vie avec des salles de classes, des pièces 
parfaitement isolées phonétiquement et 
hermétiquement.

Ce projet est une réussite qui nous pousse 
à une réflexion sur la rénovation des autres 
bâtiments publics. Le conseil souhaite 
étudier le changement du système de 
chauffage du Foyer rural. 

Les projets ne manquent pas pour 2025.

En vous souhaitant mes meilleurs vœux 
pour la nouvelle année.

Bonne lecture.
Bernard THOMAS
Le Maire 
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INFO Express

Ci-contre un STOP PUB 
à coller 

sur votre boîte aux lettres 
si vous le souhaitez, 

afin de réduire les publicités 
dans les boites aux lettres.
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COLLECTE DES 
DÉCHETS

Les bonnes pratiques 
à adopter

Pour maintenir le village de Gerbépal 
propre et ordonné, il est essentiel de 
respecter les consignes de collecte des 
déchets.
Celle-ci a lieu les lundis matins très 
tôt. Pensez à sortir vos poubelles le 
dimanche soir à partir de 20h.
Vos bacs doivent être facilement 
accessibles sur la voie publique, poignées 
vers la route. Rentrez vos  bacs dès 
que possible après la collecte limité 
les risques de dommages, pertes ou 
collectes supplémentaires.
Nettoyez régulièrement vos bacs pour 
maintenir la propreté. En cas de vent 
fort, prenez des précautions pour qu’ils 
ne se renversent pas.
Concernant le ramassage du tri sélectif, 
chaque semaine de nombreux sacs 
jaunes sont déposés aux points d’apport 
communs dans le village (Rue des 
Baudoines, à La Basse, à Martimpré...). 
Les sacs sont déposés à même le sol et 
se voient dispersés par le vent ou les 
animaux. (voir photo).

Le ramassage des détritus est un travail 
fastidieux réalisé chaque lundi matin par 
nos services techniques et qui pourrait 
être évité si chacun respectait les règles 
de dépôt des sacs jaunes en porte-à-
porte.
Vous devez en effet déposer vos sacs 
jaunes ou votre bac jaune individuel 
devant chez vous les semaines impaires, 
le dimanche soir comme le bac noir.
Pour éviter également le désagrément 
des sacs éparpillés devant chez vous, 
nous vous incitons à faire l’acquisition 
d’un bac jaune individuel.
Les déchets triés sont à déposer en vrac 
dans le bac. Cela évite l’usage de sacs 
jaunes, coûteux et polluants. 
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UN 
CHARGEMENT 
ORGANISÉ DU 
TEMPS DE GAGNÉ

AVANT DE VENIR...

LORSDE VOTRE VENUE...

 Votre objet fonctionne 
encore ? Pensez à la réparation, au 
don, à l’échange ou à la vente
 Pensez aux autres points 
d’apport : les bornes et la reprise 
par les magasins
 Triez les déchets par type 
suivant la benne de destination. NB : 
Pensez à vérifier qu’ils sont acceptés
en déchetterie
 Consultez les horaires 
d’ouverture et regroupez vos 
passages pour éviter d’attendre et 
de revenir

 Garez-vous correctement 
pour ne pas gêner la circulation et 
coupez votre moteur lors du 
déchargement.

 Respectez le règlement et 
les consignes données par l’agent 
de déchetterie. En cas de doute, 
n’hésitez pas à lui demander.

NOS CONSEILS DÉCHET 
PAR DÉCHET
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? une question, 
un doute ?
Les agents du service 

Déchets vous répondent :
Agglomération de 

Communes de Saint-Dié-
des-Vosges

1, Place de l'Europe
88100 Saint-Dié-des-Vosges

03 29 52 65 59
dechets@ca-saintdie.fr

www.ca-saintdie.fr

Merci d’utiliser 
vos bacs à ordures 

ménagères. 
Si vous n'avez pas reçu 
votre bac, veuillez vous 
rapprocher rapidement 
du service déchets de 

l'agglo de Saint-Dié-des-
Vosges au 03.29.52.65.59

Les anciens bacs en point 
de regroupement ont été 

retirés.

Le dépôt de sacs au sol, 
seront refusés à la collecte.

Concernant les sacs jaunes, 
ceux-ci sont également 

ramassés en porte à porte.

Vous devez les déposer 
devant votre habitation les 

dimanches soirs en semaines 
impaires.

Merci de votre civisme et de 
votre participation à œuvrer 
pour que GERBEPAL reste 

un village propre.

Ramassage des 
ordures ménagères
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La Ferme 
du Hazard
Je rencontre aujourd’hui Manon 
Toussaint et son père Olivier qui gèrent 
ensemble la Ferme du Hazard aux 
Trexons. Aux débuts Manon est seule, 
ensuite Olivier la rejoint.

Pourquoi ce nom de Hazard ?
M : On a découvert il y a peu de temps que 
Hazard était un nom de famille ce qui a 
probablement donné le nom à la parcelle sur 
laquelle la maison est construite.

Depuis quand existe la ferme ?
M : C’était une ferme bien avant que mon 
père n’achète la maison en 92 et construise 
sa ferme parce q’il n’y avait plus d’animaux, 
plus rien. Mon père est agriculteur depuis 86.

Comment êtes vous organisé 
actuellement ?
M : Il est bientôt à la retraite dans 4 mois, 
donc il faut qu’il fasse la passation. Ça 
se fait progressivement ; au début c’était 
lui principalement, il m’apprenait et je le 
secondais et maintenant j’ai des activités 
complètement en charge et je prends 
la majorité des décisions. Après, pour 
l’organisation du travail, on est tous capable 
de faire le travail, aussi bien la culture, que les 
animaux, que les fruits, que la transformation. 
On est tous autonomes.

Depuis quand est-il passé en bio et 
pourquoi ce choix ?

M : Il a toujours été en bio ! Mais avant le 
label bio n’existait pas comme tel, c’était  
« Nature et Progrès » et il a créé sa ferme en 
bio. C’était encore marginal fin 80 ! Il a fait 
ce choix parce que c’est tout à fait naturel 
pour lui. Ce sont de vraies valeurs et de vraies 
convictions. 

Olivier, qu’as-tu été obligé de faire 
pour passer en bio ?

O : A l’époque la bio n’était pas reconnue 
au niveau français, j’ai adhéré à l’association 
Nature et Progrès et quand le label AB a été 
reconnu et aidé par l’état français dans les 
années 95-96, je suis passé en bio. En plus 
je travaillais avec la marque Weleda qui m’a 
demandé de passer en bio pour les plantes. Il 
y avait donc l’incitation commerciale (je faisais 
de la menthe et du calendula) et l’incitation 
financière de l’état qui donnait un peu de 
subventions.

Qu’est-ce que ça a changé pour toi ? 

O : Moi, dans ma façon de travailler, ça n’a 
rien changé car en 86 j’avais fait ce choix 
par sensibilité. Mais le fait que ça été reconnu 
par l’état français, ça a incité des personnes 
à suivre cette voie. Petit à petit, on était 
2%, maintenant, on est entre 15 et 20% 
d’agriculteurs en bio et la consommation suit !

Vois tu une évolution parmi tes 
confrères vosgiens ?

O : Oui au début, on était une minorité et 
maintenant nous sommes passés à 15% en 
bio. Juste à Gerbépal nous sommes 30% en 
bio.

Une fois que tu auras arrêté, il y aura 
Manon et Steven qui vont reprendre ? 
M : moi, je suis installée depuis le 1er 
janvier 2021 et je détiens 50% des parts 
de l’entreprise agricole avec Olivier. Donc je 
suis agricultrice à part entière et nous avons 
autant de pouvoir décisionnel l’un que l’autre 
sur la ferme. Effectivement quand il sera à 
la retraite, mon conjoint Steven rachètera les 
parts d’Olivier. 

D’après toi, quelles sont les 
contraintes et les avantages du bio ?

M : Pour moi, il n’y a que des avantages et ce 
n’est pas une contrainte à partir du moment 
où on est résilient face au climat, face aux 
champignons, face aux insectes qui viennent 
sur nos cultures, on n’a pas le choix, c’est 
comme ça, on fait avec la nature et quelque 
part, c’est quelque chose qui me convient, qui 
me correspond dans ma façon d’être. 

Je vois plus d’inconvénients dans l’agriculture 
traditionnelle, où on doit acheter des intrants, 
des produits chimiques, faire des formations, 
mettre des EPI pour pouvoir monter sur 
son tracteur pour se protéger des produits 
chimiques, et tu dois faire encore plus de 
passages de tracteur sur tes terres. 

Nos surfaces sont utilisées de manières 
beaucoup moins intensives, elles ont plus le 
temps de se reposer, de se reconstruire et du 
coup on est plus résilient face aux inondations, 
face à la sécheresse. Le fait que la terre soit 
moins sollicitée par de nombreux passages de 
tracteur, que l’on ait gardé nos haies avec des 
petites parcelles permet que la terre ne soit 
pas dure comme du béton, l’eau ne ruisselle 
pas, mais elle est retenue dans les racines 
et le sol est profond, souple, léger. C’est plus 
compliqué par rapport aux maladies et aux 
insectes, on ne peut pas faire grand-chose, 
juste être patient et espérer qu’on ait une 
récolte correcte. Après il existe des astuces 
pour éloigner les insectes en associant 
d’autres types de plantes aux cultures.

Quelles sont vos cultures et produits 
actuels ?

M : On a un atelier de viande bovine avec 
des vaches limousines croisées vosgien rouge, 
un petit atelier d’ovins viande, des poules 
pondeuses, des légumes d’été, d’automne et 
de conservation, des fruits rouges vendus en 
frais, en sorbets, en confitures.

Interview
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Nous nous souvenons tous de  Gwenaëlle 
et de son fidèle compagnon Diodgène. 
Nous avons parlé de la complicité entre la 
cavalière et son cheval dans nos colonnes 
en août 2022 à l’occasion du championnat 
de France de TREC club élite individuel 
qui se déroulait à Lamotte Beuvron. A 
cette occasion Gwenaëlle avait été sacrée 
vice-championne de France à un point 
seulement du graal !

La native de Gerbépal a commencé 
l’équitation à l’âge de deux ans et demi, 
sa grande sœur en modèle. Licenciée  
« au pied à l’étrier » à Granges sur Vologne, 
c’est Isabelle Meyer qui l’initie au TREC, 
discipline exigeante mêlant orientation, 
maitrise de l’allure et parcours en terrains 
variés mais aussi respect du cheval et 
amour de la nature. Gwenaëlle s’entraine 
avec sa sœur Clémence pour coach, et 
Diodgène, mis à disposition par  Charlène 
Vogt directrice du centre  équestre de 
Cheniménil. Duo gagnant cette fois ci 
à Croisey le petit dans le Doubs où le 

partenariat a été sacré champion de 
France du TREC dans la catégorie amateur 
2. Rappelons que ce TREC (technique de 
randonnée équestre de compétition) était 
composé de trois  épreuves, un parcours 
d’orientation de plusieurs heures sur une 
distance de 22KM avec carte, boussole 
et vitesse imposée, ensuite maîtrise de 

l’allure où le couple cavalier-cheval doit 
démontrer une grande précision dans ses 
mouvements.

Enfin le parcours en terrains variés qui 
teste la capacité à franchir divers obstacles. 
Sincères félicitations à Gwenaëlle pour ce 
brillant parcours !

Vous avez commencé à vous 
diversifier avec la fête du bio, les 
soirées burger, etc… Vous avez 
encore d’autres projets ? 

M : Oui, le projet de Steven est de faire une 
pisciculture bio avec des truites de souche des 
Vosges. La fête de la bio sera reconduite en 
2025. Celle de 2024 au 14 juillet a rassemblé 
environ 600 visiteurs et 150 au bal folk !

Vous avez un nouveau laboratoire, à 
quoi va-t-il servir ?

M : Il va servir à travailler dans des meilleures 
conditions pour faire nos sorbets, nos sirops 
et j’ai bon espoir qu’un jour on découpe la 
viande dedans pour ne plus être dépendant 
de l’abattoir ou appeler un abattoir mobile 
et qu’on fasse aussi de la transformation de 
légumes comme des coulis de tomates, de 
courgettes, etc…

Vous arriverez à faire tout ce travail ?

M : Peut-être faudra t-il un jour prendre un 
autre associé, on n’est pas fermé à cette idée.

Si vous voulez rajouter quelque 
chose… 

O :  J’ai mis beaucoup d’énergie dans cette 
activité là, je ne savais pas où j’allais quand j’ai 
démarré, mais c’est de la conviction, c’est de 
la détermination et les choses se sont faites 
pour que ça marche. J’ai été longtemps avant 
de gagner correctement ma vie et là, en fin 
de carrière, je créée de l’activité pour deux 
personnes. Et je pense que s’il y a la force de 
travail, c’est des choses qui vont se développer, 

tout le monde cherche ce genre de produits. 
On est dans un monde en transition et 
raccourcir les circuits de distribution de 
l’alimentation, c’est le futur. J’ai la chance de 
transmettre à Manon, c’est une fierté. On est 
là pour produire de l’alimentation pour les 
gens qui sont là, autour de nous.

Manon, donc tu es confiante dans 
l’avenir ?

M : Oui, complètement.

Merci à vous deux d’avoir pris sur votre 
temps pour répondre à mes questions 
et toi Manon, je te souhaite beaucoup 
de réussite, ainsi qu’à Steven pour tous 
vos projets.

Il y a une vente directe à la ferme de 
16h30 à 18h00 les vendredis et le mardi 
de 11h00 à 12h30 ainsi que sur rendez-
vous. Vous pouvez acheter toutes sortes 
de légumes, des sirops, des confitures, 
des sorbets, de la viande.

   Hervé Lachaume

Gwenaëlle Didier 
championne de 
France !!

Portrait
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Décès
>  le 6 octobre 2024 :
Monsieur Didier BLAISE décédé à 
l’âge de 68 ans, domicilié 31, route de la 
Basse à Gerbépal.

>  le 20 octobre 2024 :
Monsieur Michel CROUVISIER 
décédé à l’âge de 83 ans, domicilié 60, 
route de Gérardmer à Gerbépal.

>  le 1er novembre 2024 :
Madame MARCHAL Yvonne, née 
MAGRON, décédée à l’âge de 102 ans.

Nous présentons toutes nos 
condoléances aux familles

Janvier
> Samedi 11 janvier : brûlage de 
sapins des sapeurs pompiers

> Dimanche 19 janvier 2025 :
Voeux du Maire à 10h30 au Foyer 
Rural suivi d’un apéritif, auquel vous 
êtes tous cordialement invités.

> Dimanche 26 janvier : Après-midi 
jeux de société organisé par Les P’tits 
Forfoulets au Foyer rural à partir de 14h

Février
> Mercredi 12 février : Carnaboum 
pour les enfants du village, organisé 
par Les P’tits Forfoulets au Foyer rural à 
partir de 14h

> Vendredi 14 février : conférence 
« Mon voyage vers Compostelle » 
organisé par Espace Culture au foyer 
rural à 20h30

> Dimanche 16 février : 
Concours de belote organisé par 
Gerbépal animation. Pour tous 
renseignements : gerbepal.animation88@
gmail.com

Mars
> Vendredi 14 mars : conférence 
Bourguer organisé par Espace Culture au 
foyer rural à 20h30

> Samedi 15 mars : Fondue des 
Sapeurs-pompiers sur réservation : 
Michaël : 06 66 45 88 76.

> Dimanche 30 mars : documentaire 
grandes gueules organisé par Espace 
Culture au foyer rural à 14h30

Avril
> Dimanche 6 avril : Marché de 
Pâques, organisé par Les P’tits Forfoulets 
au Foyer rural à partir de 10h

> Dimanche 11 avril : Conférence sur 
la nature organisé par Espace Culture au 
foyer rural à 20h30

Mai
> Jeudi 8 mai : 
Cérémonie du 8 mai

> Dimanche 18 mai : Bourse aux 
vêtements organisée par Les P’tits 
Forfoulets.

Juin
> Dimanche 22 juin : 
Marche populaire de Gerbépal.

> Samedi 28 juin : Fête des enfants 
organisée par Les P’tits Forfoulets.

Agenda des manifestations

Rosa est 
impatiente de 
s’amuser aux 
prochains jeux 
inter village

JEUX INTER  V ILLAGE  2 0 2 5
Une première réunion a eu lieu le 5 décembre à Biffontaine afin de 
transmettre les rênes de l’organisation à la commune vainqueur de la 
saison dernière.  
C’est aux

 
que les joutes amicales de 2025 auront lieues :

Le dimanche 6 juillet 2025 

Arrentès de Corcieux

Cette année nous devons aligner une équipe conviviale de ‘’Gladiateurs’’ pour défendre 
les valeurs du village et amener aux Arrentes la joie de ‘’vivre Gerbépal’’ et le bon 
esprit de rencontre.
Les 8 ou 9 jeux proposés par chaque commune sont très ludiques, amusants et 
s’adressent autant aux enfants qu’aux adultes.
Nous allons avoir plusieurs rencontres pour la mise en œuvre de l’organisation sous la 
responsabilité de la commune organisatrice afin de vous proposer une journée récréative 
accessible à tous. 
Je vous tiendrai informé de l’organisation et compte sur vous pour déjà réserver la 
date, participer ou supporter nos ‘’ Gladiateurs’’.
Pour de plus amples renseignements n’hésitez pas à me contacter.
Michel DIDIER (micheldidier68@yahoo.fr) 

Etat civil

Résidence de territoire 
Dans le cadre du Contrat territorial 
d’éducation artistique et culturelle 
(CTEAC) de la communauté 
d’agglomération de Saint-Dié-des-Vosges 
qui a pour objectif de favoriser l’accès à 
l’art et la culture pour tous les enfants et 
jeunes de l’agglomération, du 16 au 20 
Juin 2025 Karim Souini, bonimenteur, 
photo ci-après, sera présent dans notre 
commune à la rencontre de villageois, 
des associations, école etc. Vous le 
rencontrerez sans aucun doute. Merci de 
lui réserver un bon accueil.
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Vie scolaireFidèle à la tradition, Saint Nicolas est venu 
rendre visite aux élèves de maternelle et de primaire de l’école

Le spectacle de Noël pour les enfants de l’école
L’après-midi du spectacle de Noël des 
enfants a été un véritable enchantement. 
Les festivités ont débuté par un spectacle 
conté, autant apprécié par les élèves que 
par l’équipe enseignante. 
S’en est suivi un goûter chaleureux, avec 
chocolat chaud, jus de pomme, et les 
délicieux manalas préparés par Louis «La 
miche au levain». 
La journée s’est clôturée en apothéose 
avec la visite tant attendue du Père Noël, 
pour le plus grand bonheur des petits et 
des grands. 

Les enfants de la cantine-garderie ont réalisé de petits sujets pour Noël 
avec Corinne et Aurélie
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Un nouvel incendie s’est déclaré derrière 
la mairie, tard dans la soirée de lundi 
2 septembre, dans les « sacs jaunes » 
destinés au recyclage des emballages et 
papier.  Le feu a été circonscrit grâce à 
l’intervention des pompiers de Gerbépal 
et Corcieux.

L’origine n’est pas et ne pourra être 
déterminée. Cet incident aurait pu 
être évité si… les habitants, résidents 
secondaires, touristes respectaient les 
consignes transmises par le service déchets 
de la communauté d’agglomération de Saint 
Dié des Vosges et  par le conseil municipal 
de Gerbépal au travers des gazettes et 
plus particulièrement dans les dernières 
éditions. Tout est dit dans ces documents, 
entre autre « les ordures ménagères « bac 
noir ou jaune » sont ramassées en porte 
à porte !! » et  si vous n’avez pas toutes 
les réponses, notamment pas de bac noir 
ou jaune contacter le service déchets au  
03 29 52 65 59. 

La municipalité vous remercie d’avance 
pour votre civisme, et de votre participation 
pour que votre village demeure un village 
propre. 

Incendie rue des 
Baudoines

Vie communale
Après l’office religieux célébré par le 
père GRANDJEAN en l’honneur de 
leur sainte patronne, la Sainte Barbe, les 
Sapeurs-Pompiers de Gerbépal et de 
Corcieux se sont rassemblés devant le 
centre d’incendies et de secours pour 
une cérémonie présidée par le maire 
Bernard THOMAS, en présence d’élus, de 
membres du corps des sapeurs-pompiers 
et de nombreux habitants.
Une prise d’armes a été effectuée avant 
l’appel des sapeurs-pompiers morts en 
service depuis la seconde guerre mondiale, 
suivie d’une minute de silence et de la 
Marseillaise.
Les véhicules de Gerbépal et de Corcieux 
furent également présentés aux élus.

A l’heure des allocutions, le Lieutenant 
Raphaël THOMAS, chef de centre de 
Gerbépal rappela le bilan des interventions 
de 2024 : 20 Sapeurs-pompiers à l’effective 
qui ont effectué 95 interventions du 1er 
Janvier au 1er décembre dont 54% de 
secours à victimes, 27% d’incendies (dont 
deux très dangereux à maitriser), 11% 
d’opérations diverses et 8% d’accidents de 
la circulation.  
L’organisation du Cross départemental le 
13 janvier 2024 fut une très belle réussite !
Ensuite le maire de Gerbépal Bernard 
THOMAS remercia tous les Sapeurs-
Pompiers « qui sont utiles dans leur 
volontariat, qui se rendent disponible de 
jour comme de nuit, toutes et tous, prêts 
à intervenir, quel que soit l’intervention et 
pas toujours facile, bien des fois en prenant 
des risques humains ! » Puis il réaffirma 
avec force combien il est important 
qu’ils soient là, car la ruralité doit vivre 
et les Sapeurs-Pompiers sont un maillon 
essentiel de cette ruralité et des villages !
Enfin, les nouveaux récipiendaires furent 
encouragés et félicités pour la passion 
avec laquelle ils portent les valeurs qui 
font la force du dévouement, du courage, 
de l’entraide et de la rigueur.
Pour conclure, le Commandant PAINE a 
mis en avant le rôle essentiel des Sapeurs-
Pompiers dans une région comme la nôtre 
et les risques émergents tel que les feux 
de forêts.  
Une belle cérémonie de la Sainte Barbe !
 Hervé Lachaume 

Puis est venue l’heure des récompenses : 
nommés Sergents, GAUTIER Jérôme 
et Caporal-Chef BERCERON Pierre 
Adrien. Médaille d’honneur pour 20 ans 
au Sergent MARCHAL Thierry. Retraite 
et nomination comme Sergent Honoraire 
à MOREL Dominique après 34 années 
d’activités et qui fut également président 
de l’amicale des sapeurs-pompiers de 
Gerbépal de 2001 à 2016.

Sainte-Barbe 2024
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Après l’installation du city stade au 
printemps 2023, la commune a souhaité 
agrandir et développer les activités et les 
offres de l’espace plein-air avec une aire 
de jeux pour les plus petits, demande forte 
de la population, notamment des jeunes 
parents et des assistantes maternelles. 
L’aménagement de l’aire de jeux consiste 
en l’installation d’une structure de jeux 

3 tours, qui permettent aux enfants 
de pratiquer une dizaine d’activités 
différentes, la pose d’un jeu sur ressort  
4 places « Le trèfle » et d’un jeux ressort  
«L’abeille», offert par l’association 
Gerbépal Animation pour compléter 
l’offre. 
Monsieur le Maire Bernard Thomas l’a 
testée et a été conquis ! Notre photo 
en compagnie de Eric Lemaire deuxième 
adjoint en charge des travaux.
Le coût de cette installation est de  
34 336,66 € HT subventionné à hauteur 
de 70%.               
En effet, a été attribuée une subvention 
d’l’Union européenne au titre du Fonds 
européen agricole pour le développement 
rural (FEADER) d’un montant de  
15 142,45 € et une aide de la Région Grand 
Est d’un montant de 8 893,19 € pour la 
réalisation de l’opération d’aménagement 
d’une aire de jeux. 

Comme tous les ans depuis plusieurs 
années, les membres du comité communal 
d’actions sociales (CCAS) ont mis les 
petits plats dans les grands pour offrir 
un bel après-midi aux seniors. Bernard 
Thomas, le premier magistrat a accueilli au 
foyer rural une soixantaine de personnes 
qui avaient répondu à l’invitation, il a 
souligné son plaisir d’être là et a demandé 

aux convives d’avoir une pensée pour les 
personnes décédées, en maison de retraite 
ou  malades. Ce moment festif, a permis 
de déguster des bûches de la boulangerie, 
qui ont ravi les papilles des convives. Le 
service a été assuré avec dextérité par les 
membres du CCAS qui ont remis ensuite 
aux invités un bon cadeau de 30 euros 
offert par la municipalité.

Un bel après midi de partage pour les seniors

Aménagement d’une 
aire de jeux pour les 
petits enfants !

Vie communale

Découvrez 
au fil 
des pages les 
décorations de Noël dans 
le village, faites par l’association 
Les P’tits Forfoulets

Dans le cadre de son programme RECUP 
EAU initié en avril 2024, la Communauté 
d’Agglomération de Saint-Dié-des-Vosges 
propose aux habitants du territoire de 
s’équiper en matériels hydro-économes à 
un tarif très avantageux.
Constitués de récupérateurs d’eau de 
pluie (au choix, modèle de 500L ou 1000L) 
et de dispositifs réducteurs de débit pour 
la cuisine, la salle de bain et les WC, ce 
sont, à ce jour, près de 1 640 kits qui 
ont trouvé preneurs, dont 11 heureux 
habitants de notre commune !
Si vous n’avez pas encore profité de 
cette opportunité cette année, aucune 
inquiétude : le programme se poursuit 
en 2025 !! Si les inscriptions continuent à 
être prises en cette période hivernale, la 
distribution des kits ne reprendra qu’en 
mars 2025.
Pour bénéficier d’un kit, il suffit de 
transmettre votre formulaire de 
réservation (disponible à l’accueil de 

la mairie ou sur le site internet de la 
Communauté d’Agglomération de Saint-
Dié-des-Vosges), accompagné d’un 
justificatif de domicile, aux coordonnées 
indiquées ci-dessous.
Voici nos conseils pour aider votre 
récupérateur à passer les tempêtes, le gel 
et l’utilisation réduite de ces mois d’hiver 
afin de bénéficier de tous ses bienfaits dès 
les premiers beaux jours :
• Vider la cuve de son eau : en cas de gel 
de l’eau résiduelle présente dans la cuve, 
le robinet risque de se dilater et devenir 
inutilisable.
• Si possible, désinstaller votre cuve 
afin de la stocker à l’abri en démontant 
les raccords et accessoires. En cas 
d’impossibilité, déconnecter votre cuve en 
disposant le collecteur d’eau en position 
« hiver » pour éviter que la cuve ne se 
remplisse durant les pluies d’hiver.
• Ouvrir le robinet de prélèvement et 

le laisser en position ouverte jusqu’à la 
remise en eau.
• Au printemps, penser à nettoyer 
complètement le collecteur et la cuve : 
brossage et rinçage sont requis pour 
prévenir l’installation de bactéries et de 
parasites et bénéficier d’une eau saine et 
propre.
Pour déposer vos documents, vous 
pouvez vous présenter à la Communauté 
d’Agglomération de Saint-Dié-des-Vosges 
Site Europe 11 Place de l’Europe Valéry 
Giscard d’Estaing 88100 Saint-Dié-des-
Vosges du lundi au vendredi de 9h à 12h. 
Pour toutes informations, vous pouvez 
contacter Julie COLIN par téléphone 
au 03 29 52 40 54 ou par courriel sur 
l’adresse dédiée recup-eau@ca-saintdie.fr

Franc succès pour les dispositifs à économies d’eau vendus par l’Agglo !



Soirée FIG (Festival International de Géographie)
Vendredi soir, l’association Espace Culture 
de Gerbépal organisait une soirée 
conférence dans le cadre du Festival 
International de Géographie de Saint Dié 
des Vosges.
L’invité était Tony Ibanez, géographe 
étudiant en master gestion des territoires 
et développement local- développement 
rural, et le sujet était : « Préalpes d’azur : 
Quand l’adaptation des forêts au 
changement climatique affecte les 
paturages. »
L’étude portait sur le Parc Régional 
Naturel Préalpes d’Azur qui est un parc 
naturel régional français créé le 30 mars 
2012 et situé dans le département des 
Alpes-Maritimes. Son territoire regroupe 
48 communes de Grasse jusqu’aux abords 
du Mercantour. Il est recouvert par plus 
de 60% de couverture forestière, 25% 

de terres agricoles et environ 3% de 
paturages. Malheureusement on y observe 
un dépérissement massif des forêts 
dû à l’augmentation des températures, 
aux incendies, à la sécheresse et par 
conséquent aux virus et aux scolytes.
Des études sur la stratégie forestière 
locale se sont donc avérées nécessaires. Il 
en ressort que comme les forêts meurent, 

elles doivent être adaptées aux nouvelles 
conditions et donc être diversifiées. 
Souvent, on pense forêt et on ne pense 
pas agriculture alors que les deux sont 
liées. Si le sol change, le pastoralisme va 
changer. (Moins d’herbe = moins d’ovins).
L’enjeu de cette étude que nous a présenté 
Tony Ibanez tient en trois questions :
Comment concilier les intérêts des 
forestiers et des éleveurs ?
Doit-on prioriser un secteur ?
Comment anticiper les conflits à venir ?
Le PNR Alpes d’Azur est le premier front 
du changement climatique en France et 
toute nouvelle espèce plantée tiendra lieu 
d’expérimentation. Aussi ces questions 
ne tarderont pas à se poser dans tous les 
autres territoires français où la dégradation 
de la forêt a déjà fait son œuvre.
 Hervé Lachaume

EL GRUPO QUETZAL 
Ovationné !

L’association espace culture a organisé 
un concert avec le groupe EL GRUPO 
QUETZAL. Deux heures durant la 
musique des Andes a bercé un public venu 
en  nombre. Flûte de pan, flûte, mandoline, 
guitare ont accompagné les cinq musiciens 

qui ont interprété une vingtaine de 
chansons. Un beau voyage musical du 
Pérou à la Bolivie, de l’Argentine au Chili, 
mais aussi des compositions de Quetzal. 
C’était agréable a entendre, beau à voir ! 
Le public a ovationné ces musiciens 

amateurs. Le président de l’association a 

remercié chaleureusement l’instigateur de 

cette belle soirée, Jacques le grand maître 

du Bombo. 

C’est dans ce lieu bucolique qu’est l’étang 
du camping des Trexons que Claude 
Bertrand, président de l’association de 
la pêche, a organisé son  traditionnel 
concours de pêche. Une journée conviviale 
qui a fait des heureux. Tout d’abord 
Nathalie qui a péché une truite de 1,7 kg 
ce beau poisson lui a valu la coupe de la 
plus grosse prise. Ensuite c’est  Priscilien 
âgé de huit ans, le plus jeune du concours, 

qui a bénéficié d’un bon d’achat. 

Il y avait 60 convives au délicieux repas 
préparé par Femke et Teun, propriétaires 
des lieux. Le président a remercié 
chaleureusement toutes les personnes 
qui ont participé  à cette belle journée 
notamment les bénévoles et membres 
d’autres associations qui ont œuvré à 
l’organisation.

Le concours de pêche a fait des heureux

Vie associative
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Bilan et projet de la 
Gerbe d’argent

Assemblée générale 
FRJEP

Réunis sous la présidence d’Anne-Marie 
Poirot, la cinquantaine d’adhérents de 
l’association des anciens du village de 
Gerbépal et environs ont tenu leur 
assemblée générale.
Avant de dérouler l’ordre du jour la 
présidente a demandé un moment de 
recueillement en mémoire des personnes 
décédées durant la séquence octobre 
2023-2024. 
C’est Chantal Fleurence qui a fait le 
rappel des différentes activités : outre les 
jeudis après-midis, tous les quinze jours, 
de septembre à juin consacrés aux jeux 
de belote, triominos, scrabble suivi d’un 
petit goûter, le traditionnel repas de Noël 
a réuni la quasi-totalité des adhérents au 

Le 27 novembre dernier, l’association FRJEP 
de Gerbépal (gymnastique volontaire) a 
réalisé sa traditionnelle assemblée générale 
sous la présidence de Corinne LAMBING. 
16 adhérents étaient présents sur 
les 24 inscrits dont 6 hommes. La 
présidente a d’abord eu une pensée 
pour Michel Crouvisier, adhérent de 
longue date et disparu depuis peu. 
Le club a perdu deux adhérents 
mais en a gagné 7 : 2 chez les 
seniors et 5 chez les plus jeunes. 
Pour rappel les seniors se réunissent le 
jeudi matin au foyer rural de Gerbépal de 
9h à 10h et les plus jeunes, le mardi soir de 
20h à 21h en ce même lieu. 
Deux séances gratuites de découverte 
des cours sont proposées chaque année. 
Les bilans moraux et financiers ont 
été votés à l’unanimité. La présidente a 
remercié chaleureusement Monsieur le 
Maire pour la subvention accordée par le 
conseil municipal ainsi que Nathalie Simon 
la coach pour son engagement et son 

foyer rural. La première festivité de 2024 a 
été la galette mi-janvier, et début mars une 
journée festive s’est déroulée au Paradis 
des sources à Soultzmatt. Beaucoup de 
spectateurs ont fermé les yeux et se 
sont laissés porter par leurs rêves… un 
spectacle inoubliable !!! En mai direction 
l’embarcadère de Fontenoy le Château, 
pour une croisière,  sur le canal des 
Vosges vers la vallée de Coney, suivi de la 
découverte du musée de la broderie et de 
la métallurgie. A la veille des vacances rien 
de tel qu’une bonne «Table Gourmande» 
et ce n’est rien de le dire, l’accueil, le 
service et le repas sont un plaisir. Passé le 
farniente de l’été, mi- septembre c’est la 
reprise d’une  nouvelle série de rencontres 
conviviales. 
Le bilan financier présenté par Annick 
Féve témoigne d’une gestion rigoureuse 
et saine de l’association, l’occasion pour 
Anne-Marie de remercier le premier 
magistrat, présent dans la salle pour la 
disponibilité gracieuse de la salle et la 
subvention versée. Les sorties 2024-
2025  ont commencé avec la  découverte 
de  Folie’flore, un show floral unique en  
Europe qui se déroule chaque année début 
octobre à Mulhouse, 11 000m² de jardins 
éphémères qui prennent vie au rythme des 

dynamisme.
Les adhérents aiment se retrouver 
aussi autour de la galette des rois, 
du casse-croûte clôture de fin 
d’année et d’une marche annuelle qui 
auront lieu bien sûr encore en 2025. 
Il a été évoqué l’éventualité de participer 
à une marche tous ensemble dans le 
cadre d’Octobre rose l’an prochain. 

jeux d’eau et de lumière, 
à voir à revoir !!! Le repas de Noël 
se déroulera le 19 décembre au foyer 
rural. En mai une croisière est prévue, 
reste à fixer l’endroit. Enfin le repas du 26 
juin fixera la fin de saison. 

Côté comité de gestion de l’association, 
saluons l’arrivée de la nouvelle vice-
présidente Monique Mangeot. Cette 
assemblée a été bercée tout au long de 
la journée par une ancienne enfant de 
Gerbépal, Danièle CRETIN qui a poussé la 
chansonnette au grand plaisir des convives 
qui ont entonné les chansons et dansé à 
tout rompre ! C’était agréable à écouter, 
à voir ! Pour rejoindre cette association 
contactez Anne-Marie Poirot au  
07 83 03 55 04.

À l’issue des débats, la présidente a 
clos l’assemblée générale et a invité les 
personnes présentes à participer au pot 
de l’amitié. Cette soirée s’est finie dans la 
bonne humeur et les rires.

Contacts : 

Corinne LAMBING 06 83 27 56 99 /  
Monique MANGEOT 06 82 43 01 20

Vie associative
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Vie associativeCompte Rendu AG 
2024 Espace Culture

Ce samedi 7 Décembre avait lieu 
l’assemblée générale de l’Espace Culture 
de Gerbépal

Le président Michel Marchal ouvre 

l’assemblée générale devant 18 familles 
représentées et remercia tout d’abord 
les bénévoles qui oeuvrent pour gérer 
la bibliothèque, proposer des spectacles 
et conférences et assurer la lecture aux 
enfants de l’école.
Donc merci à Anne Marie, Lucette, 
Françoise et François, Michel et Régine, 
Michel, Marie Noëlle, Monique et Michel, 
Ulrike et Hervé ainsi qu’à Florence, Isabelle, 
Maryvonne, Jacques ! Tous méritent d’être 
applaudis.
Le secrétaire de l’association Hervé 

LACHAUME présente le bilan moral.
La trésorière Anne Marie POIROT 
présente le rapport financier.
Michel Marchal en profite pour remercier 
à nouveau l’association Gerbépal 
Animations pour le don de 600 € pour 
l’achat de livres pour les enfants ainsi que 
la Mairie pour sa subvention de 283 €.
Les rapports moral et financier sont votés 
à l’unanimité.
La séance est clôturée, place au verre de 
l’amitié.
autres territoires français où la dégradation 
de la forêt a déjà fait son œuvre.  
 Hervé Lachaume

10 ème édition du marché du livre et du disque vinyle
Pour cette dixième édition l’association 
espace culture chère à son président 
Michel Marchal avait invité un écrivain local 
bien connu Joël Lemaire pour présenter 
ses différents livres et en profiter pour les 
faire dédicacer.
Il y avait également une quinzaine 
d’exposants venus des quatre coins du 
département pour présenter des centaines 

de livres  roman, policier, jeunesse mais 
aussi des documents plus anciens et très 
recherchés. Coté musique toutes les 
formes de supports étaient représentées, 
du CD au vinyle, il y en avait pour toutes 
les bourses, et comme tous les ans cette 
manifestation a connu un franc succès. 

A l’année prochaine !
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Les nouvelles des dojos de Martimpré
Une équipe partiellement renouvelée aux 
commandes de l’association :  
Dans les associations en dominante 
sportive chaque année olympique est 
l’obligation d’un  renouvelement des 
équipes de direction des associations 
concernées. 
C’est ainsi qu’en septembre une AG 
élective a mis en place un nouveau collectif.  
Ont été reélus 
Villiaume Stéphane sollicité par l’AG pour 
rester au poste de président par rapport 
à ses qualités d’écoute, d’analyse et de 
régulation du bureau. 
Havez Eric qui reste statutairement 
responsable légal.
Havez Sylvia
Pétry Loris. Ces 3 derniers étant des 
membres fondateurs de la structure. 
Viennent aussi compléter cette équipe de 
pilotage : 
Poiré Marie, Poirot Claire, Masson Jean 
Paul et Vidal Philippe 
Cette équipe s’enrichie de personnes 
qui peuvent mettre en place des actions 
hors programme hebdomadaire comme 
cela a déjà pu être le cas avec un 
spectacle de marionettes japonaises et un 
concert (Notre structure est maintenant 

partenaire de l’association “résonuances”, 
donc d’autres concerts sont déjà dans le 
tobogan). Dans le sac à idées nous avons 
déjà des expositions de peintures et ou de 
photos et des journées découvertes du 
milieu environnant (faune, flore, géologie, 
…) et initiation au shiatsu (massage 
thérapeutique japonais).    
Une nouvelle organisation des activités 
hebdomadaires. 
Pour cette nouvelle saison, la structure 
a opéré quelques modifications 
d’organisation : 
- La mise en sommeil de l’activité méditation 
est liée à l’évolution professionnelle de 
l’intervenant et la difficulté de trouver 
un remplaçant  « rassurant » quant à 
l’approche non religieuse de cette  activité 
et de rester conforme à nos statuts 
d’origine.   
- Le nombre de créneaux sont malgré 
tout globalement en hausse avec la mise 
en place de deux créneaux au lieu d’un en 
Yoga et en Aikitaiso.
- Le cours de Qi Gong est repris par 
Yaping Jya la professeur de TAI CHI depuis 
un an déjà chez nous.
Au final aujourd’hui encore plus de 
cours et que des intervenants avec des 
qualifications professionnelles, mais en 

dominante bénévoles. Ils sont au service 
d’une association qui maintient une 
politique aux tarifs attractifs pour accueillir 
le plus grand monde et pour faire œuvre 
d’éducation populaire. 
Par ailleurs l’association est aujourd’hui 
dans des démarches de labelisation 
Prescri’ MOUV de la structure ERP. Pour 
au moins un des cours les critéres sont 
atteints (Intervenant Diplômé d’état et 
formation spécifique réalisée en 2019). 
Cela permettrait d’accueillir des personnes 
qui viendraient à l’activité sur prescription 
médicale, un coup de pouce pour inviter 
ces personnes à rester ensuite adèpte 
d’une activité physique hebdomadaire. 
Pour illustrer notre proposition de texte : 
Le nom japonais de notre structure :   
HIKARI sa traduction est  LUMIERE 
Nous avons retenu ce nom pour la vie 
qui est apportée par toutes les activités 
pratiquées dans ce lieu. 
Cet endroit voudrait être une LUEUR 
commune aux différentes recherches 
proposées, pour 
devenir peut 
être un PHARE 
pour ECLAIRER 
le quotidien de 
chacun. 



Vie associativeUn marché des 
saveurs riche en 
découvertes

Halloween / créativité et gourmandise au 
rendez-vous !

Soirée Burger des 
Ados : une réussite 
gourmande !

Un village de Noël 
illuminé par les enfants !

Atelier décoratif de 
Noël : la magie au 
bout des doigts !

Le marché des saveurs a réuni des 
producteurs locaux et artisans pour le 
plus grand plaisir des habitants et visiteurs. 
Fromages, légumes de saison, créations 
artisanales : chaque stand dévoilait des 
trésors et le savoir-faire de ces passionnés. 
L’affluence des curieux, y compris les 
venus de l’extérieur, ont témoigné de 
l’attrait pour cet événement convivial. 
À midi, un bar à pâtes a ravit les papilles 
avec des recettes gourmandes et variées. 
Une journée chaleureuse et réussie, à 
renouveler !

Les petits monstres ont passé un après-
midi bien rempli pour Halloween. Ils ont 
commencé par des ateliers créatifs, suivis 
de la découpe des citrouilles qu’ils ont 
fièrement réalisée eux-mêmes. Puis, ils 
sont partis aux portes du village pour 
une chasse aux friandises endiablée. Un 
moment convivial et joyeux, mêlant rires 
et traditions. Vive l’année prochaine ! Un 
grand merci à tous les habitants qui ont 
ouvert leur porte.

Une soirée magique 
de Noël
C’est dans une ambiance festive et 
conviviale que notre soirée de Noël a 
réuni parents, enfants et habitants du 
village pour célébrer ensemble les fêtes de 
fin d’année. Les délicieuses gourmandises 
préparées avec soin par les mamans de 
l’association ont ravi les papilles de tous 
les participants. Le Père Noël a émerveillé 

les enfants en leur remettant des cadeaux, 
apportant joie et bonheur à cette belle 
soirée. Nous remercions chaleureusement 
tout le monde pour leur présence et 
leur implication, ainsi que les mamans 
pour leurs talents culinaires. Ce moment 
magique reste gravé dans nos mémoires, 
et nous espérons qu’il apportera un peu 
de lumière et de chaleur à chacun.
Joyeuses fêtes à toutes et à tous, et rendez-
vous l’année prochaine pour d’autres 
instants inoubliables !

Nos ados ont vécu une soirée pleine de 
saveurs et de découvertes avec la Soirée 
Burger, organisée autour des produits 
locaux de la ferme du Hazard. Guidés 
par Steven, ils ont eu l’opportunité de 
découvrir l’origine des ingrédients, tout en 
apprenant à confectionner leurs propres 
burgers. Un moment à la fois éducatif, 
ludique et délicieux, qui a mis à l’honneur 
le savoir-faire local et le plaisir de cuisiner 
ensemble. Bravo à nos apprentis chefs !

Cette année, les décorations du village de 
Noël sont le fruit du talent des enfants 
de l’école. Tous les petits personnages 
qui embellissent les rues ont été réalisés 
avec soin par leurs petites mains. Nous 
adressons également un grand merci à 
Pauline et Amandine, deux mamans de 
l’association, pour leur créativité et leur 
dévouement. Grâce à elles, notre village 
s’empare de son décor de la magie de 
Noël !

Nos petits créateurs en herbe ont laissé 
parler leur imagination lors de l’atelier 
décoratif de Noël. Au programme : 
confection de cartes personnalisées, 
d’étoiles scintillantes et création d’autres 
petits objets festifs. Dans une ambiance 
chaleureuse et créative, les enfants ont pris 
plaisir à préparer des décorations uniques 
pour illuminer les fêtes. Un bel après-midi 
où la magie de Noël s’est déjà invitée !
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Participez à la Décoration du Village :
Donnez une Seconde Vie à Vos Objets ! Vous avez du matériel inutilisé dans vos greniers ou placards ? 

L’association lance un appel aux dons pour permettre aux enfants de créer des décorations uniques pour le village. 
Envoyez-nous un email pour contribuer à ce beau projet collectif !



Journée festive au 
club de la Gerbe d’argent

Une soixantaine de personnes  a répondu 
présent pour le traditionnel repas de 
noël organisé par l’association La Gerbe 
d’argent.
Le premier magistrat Bernard Thomas 
a ouvert les agapes en remerciant la 
présidente Anne-Marie Poirot et son 
comité pour leur investissement tout au 
long de l’année pour faire vivre ce club 
qui œuvre sans relâche pour donner une 
occasion aux seniors de  rompre leur 

solitude en venant se retrouver au foyer 
rural pour jouer aux cartes, triominos, et 
autres jeux de société voire découvrir les 
pays. 
Ce repas était gourmand, raffiné, avec une 
animation de qualité, quelques convives 
ont eu le plaisir de fouler la piste de 
dance. Tous les membres de l’assemblée 
étaient ravis de cette journée toujours 
très attendue où la convivialité et l’amitié 
étaient au rendez-vous.

public attentif qui a visiblement laissé libre 
cours à son imaginaire à l’écoute de cette 
musique ancienne. 
Michel Marchal président de l’association 
a vivement remercié les musiciens pour 
cette belle et chaleureuse soirée et n’a pas 
manqué de les inviter pour un concert l’an 
prochain !!!
Ceci-dit, l’association vous donne  d’ores 
et déjà rendez-vous le 14 février pour 
une conférence « mon voyage vers 
Compostelle ».
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Noël baroque !

Sébastien Perrin responsable du  
département des musiques anciennes 
et l’ensemble des professeurs du 
conservatoire Olivier Douchain de la 
communauté d’agglomération de Saint-
Dié-des-Vosges se sont produits ce samedi 
au foyer rural de Gerbépal en partenariat 
avec l’association Espace culture. 
Ces virtuoses de la  flûte à bec et 
traversière, du violon et violoncelle ainsi 
que du clavecin ont interprété des œuvres 
de Marc Antoine Charpentier, Dietrich 
Buxtehude et Angelo Corelli devant un 

Belle fréquentation 
au marché de noël
L’association « brimbelle et buvette » 
a organisé son quatrième marché de 
noël et comme les précédents ce fut un 
succès ! Une vingtaine d’étales dédiés 
principalement à l’artisanat et aux produits 
locaux. C’est l’ambiance conviviale qui 
attire les visiteurs, et cette année se sont 
des Tofailles en plat à emporter ou servies 
sur place accompagnées des traditionnels 
beignets de brimbelles qui ont aiguisé 
leurs papilles. 

Marie Blaise la président et Emilie Blaise 
la trésorière précise que les fonds 
recueillis durant cette journée sont 
destinés à financer diverses animations 
dans le village principalement au profit 
de l’école communale et d’ajouter un vif 
remerciement aux bénévoles sans qui 
rien ne se ferait. Prochain rendez-vous 
de l’association le 14 juillet pour le vide 
grenier !

Les numéros
utiles

des services municipaux

La Mairie à votre service :
1, place Maurice Lemaire
Tél : 03 29 50 66 50
mairie@commune-gerbepal.fr
www.gerbepal.fr
Horaires d’ouverture :
de 9h00 à 12h00 et de 13h30 17h00 
Fermée les mercredis et samedis 
après-midi

Agence Postale Communale :
située à la Mairie est ouverte 
tous les matins du lundi au samedi 
de 9h00 à 11h30.

France Services :
Les lundis en semaines paires en 
mairie.
Pour prendre rendez-vous, appelez 
Fabien Thiebaut au 06 70 94 83 47
ou fabien.thiebaut@ca-saintdie.fr

Ecole maternelle et élémentaire : 
Tél : 03 29 50 72 45

Bibliothèque : 
est ouverte les vendredis de 16h30 à 
18h00  les samedis de 10h30 à 12h




